

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Chine : Ali Bongo Ondimba en visite d'État !

LE chef de l'État est attendu aujourd'hui à Beijing. Demain mercredi 19 avril 2023 débute sa visite d'État en République populaire de Chine. Il y est prévu plusieurs rencontres avec les autorités de ce pays dont le président Xi Jinping, son Premier ministre, Li Keqiang, ainsi que le président du Comité permanent de l'Assemblée populaire nationale de Chine, Zhao Leji. Trois jours durant l'état de la coopération, les échanges économiques et le renforcement de la présence accrue de la Chine dans notre pays, seront parmi les sujets à l'ordre du jour de cette visite d'État du numéro un gabonais en terre de l'Empire du Milieu.

Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

PRESQUE sept ans après sa dernière visite d'État en République populaire de Chine. Le chef de l'État gabonais, Ali Bongo Ondimba, arrive aujourd'hui à Beijing pour une visite d'État de trois jours qui commence demain dans la deuxième puissance économique du monde. Hormis les entretiens avec les dirigeants chinois, à l'instar du tête-à-tête prévu avec son homologue le président Xi Jinping, il devrait être question du renforcement de l'axe de coopération entre Libreville et Pékin, le développement des partenariats entre les deux pays, ainsi que d'autres sujets d'intérêts communs.

Ainsi, demain dans la matinée, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, à la tête d'une importante délégation, ira à la rencontre du Premier ministre du Conseil des affaires d'État, Li Keqiang. Puis, il se rendra à l'Assemblée populaire nationale de Chine, où il va échanger avec le président du Comité permanent de l'Assemblée populaire nationale de Chine, Zhao Leji. Dans l'après-midi ce sera au tour des dirigeants des deux pays, Xi Jinping et Ali Bongo Ondimba, de se rencontrer pour un tête-à-tête à la présidence de ce pays. Un entretien qui sera suivi d'un somptueux banquet offert par le président chinois à son hôte gabonais.

Si en décembre 2016, date de la dernière visite d'État, les jalons d'une diplomatie renforcée entre

Libreville et Pékin avaient déjà été posés par les présidents Xi

Ainsi, demain dans la matinée, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, à la tête d'une importante délégation, ira à la rencontre du Premier ministre du Conseil des affaires d'État, Li Keqiang. Puis, il se rendra à l'Assemblée populaire nationale de Chine, où il va échanger avec le président du Comité permanent de l'Assemblée populaire nationale de Chine, Zhao Leji.

africain. En plus d'une voix prépondérante, à travers le monde.

Jinping et son hôte Ali Bongo Ondimba, cette fois-ci les deux dirigeants auront à cœur de mettre à profit leurs échanges pour impulser une dynamique plus offensive dans leurs relations de plusieurs ordres. Il ne leur échappera pas que leurs intérêts devraient être plus manifestes au moment où les deux pays font face à des enjeux pour le moins capitaux pour leur avenir respectif.

C'est le cas, pour le Gabon, des questions relatives au changement climatique observé sur toute la planète et dont notre pays porte l'entier leadership sur le continent africain. En plus d'une voix prépondérante, à travers le monde.

Libreville pourrait compter sur Beijing pour l'aider au financement de ses engagements en faveur de la protection de la biodiversité dans le Bassin du Congo dont il fait partie, avec un couvert forestier de 88 % de sa superficie totale.

Du côté des autorités chinoises, il est sans nul doute attendu le soutien inconditionnel de la capitale gabonaise sur des sujets importants, notamment l'unité de la Chine, avec la question de Taïwan, ainsi que le positionnement de Beijing sur les questions de politique internationale, à travers la crise ukrainienne, qui vaut à la Russie, alliée et partenaire traditionnel, le courant de pression occidental. Le Gabon, en tant que membre du Conseil de sécurité de l'Organisation des Nations unies (Onu) ne devrait pas déroger à la règle d'un soutien permanent à la Chine avec laquelle il entretient des relations diplomatiques et économiques privilégiées depuis 1974, date de l'établissement des liens sino-gabonais, par les défunts présidents Mao Zedong et Omar Bongo Ondimba.

Il faut noter que le président Ali Bongo Ondimba est le premier chef de l'État africain qui sera reçu par son homologue Xi Jinping depuis la réélection de ce dernier à la tête de ce vaste pays, le 10 mars 2023. Au-delà de l'agenda des deux dirigeants, cela démontre, à suffisance, la nature des liens solides qui unissent la Chine – par ailleurs, premier partenaire commercial – et le Gabon.



Photo : D.R./L'Union

Le chef de l'Etat gabonais, Ali Bongo Ondimba, et son homologue chinois

Ali Bongo Ondimba e

Emmanuel MBA ALLO *

A l'approche du 50e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre le Gabon et la Chine, les deux chefs d'État auront des échanges de vues approfondis sur les relations sino-gabonaises et devront signer une déclaration conjointe pour élever la relation sino-gabonaise au rang de " partenariat stratégique global de coopération ". Les liens qui unissent le Gabon et la Chine depuis 49 ans sont caractérisés par l'amitié sincère, la confiance et l'estime. Ces trois sentiments - amitié sincère, confiance et estime - sont aujourd'hui au cœur de la coopération dynamique et multiforme entre nos deux pays. Le

Grand artisan côté gabonais de cette amitié singulière, intense et exemplaire entre le Gabon et la Chine est le président Omar Bongo Ondimba qui a effectué 11 visites en Chine et rencontré successivement Mao Zedong, Deng Xiaoping, Jian Zeming et Hu Jintao, les quatre générations de dirigeants chinois. Grand visionnaire, le défunt président avait compris assez tôt que cet immense pays, le plus peuplé du monde, bien qu'isolé et pauvre, était prometteur et plein d'avenir. La Chine s'est éveillée. Elle est la plus belle réussite de développement que le monde ait jamais connue. Jamais dans l'histoire de l'humanité, un aussi grand pays et le plus peuplé du monde, n'avaient connu de